

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Setelah melakukan penelitian mendalam terhadap lirik syair dalam Album Lagu Istighfar Opick, penulis menyimpulkan ada beberapa nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung di dalamnya, antara lain: *Pertama*, nilai pendidikan akidah; mengajak para pendengar untuk mementingkan akidah dalam setiap aktivitas kehidupan yang dilalui. Nilai pendidikan akidah yang dimaksud adalah tauhid *uluhiyyah* selalu mengesakan Allah SWT, tauhid *rububiyah* beribadah dan meminta hanya kepada Allah SWT, mengimani hari kiamat, mengimani qadha dan qadr, mengimani keadilan Allah dan mengimani sifat-sifat Allah. *Kedua*, nilai pendidikan ibadah; mengajak para pendengar untuk senantiasa beribadah kepada Allah SWT. Nilai pendidikan ibadah yang dimaksud adalah ibadah shalat, dzikir, shalawat dan ibadah-ibadah lainnya. *Ketiga*, nilai pendidikan akhlak; mengajak para pendengar untuk senantiasa berakhlak, baik kepada Allah, manusia maupun diri sendiri. Nilai-nilai pendidikan akhlak tersebut antara lain; 1) akhlak kepada Allah berupa tawakkal kepada-Nya, rendah diri dan mengakui kezhaliman diri, mengakui ke-Maha Kuasaan Allah SWT, dan bersifat ikhlas hanya karena-Nya; 2) akhlak kepada manusia berupa selalu berbaik sangka kepada semua orang, bekerjasama, saling menghargai dan bergotong royong, selektif dalam memilih teman, bergaul dengan orang saleh, bersifat jujur dan tidak menghalalkan segala cara; 3) akhlak kepada diri sendiri berupa mengakui

kelemahan diri, introspeksi diri, membersihkan hati dari sifat-sifat tercela, peka dan mengikuti kata hati yang suci.

B. Saran-Saran

Setelah melakukan penelitian secara mendalam, penulis menemukan beberapa hal yang perlu disarankan, yaitu:

- 1) Kepada para peneliti, agar melanjutkan penelitian ini dengan fokus 'pada pengaruh lagu religi Opick terhadap kesadaran spiritual para fansnya. Berdasarkan penelitian ini, lirik-lirik lagu Opick sarat dengan nilai-nilai pendidikan, maka perlu dilakukan penelitian kuantitatif sejauh mana nilai-nilai itu berpengaruh pada jiwa spiritual para fans atau penggemar lagu-lagu Opick.
- 2) Kepada para fans dan pendengar lagu Opick, hendaknya tidak hanya menikmati karya-karya Opick sebagai seni musik yang nyaman didengar, tetapi juga harus menghayati nilai-nilai pendidikan yang terkandung di dalamnya.